
3http://magmetall.ru

Шестнадцатого Патриарха 
Московского и всея Руси выби-
рали в храме Христа спасителя 
702 делегата из 64 стран мира 
– архиепископы, епископы, 
священники, монахи, миряне.

Предшествующий Поместному 
Архиерейский собор, прошед-
ший в минувшее воскресенье, 

выдвинул на Патриарший престол 
трех кандидатов. Это митрополит Смо-
ленский и Калининградский Кирилл, 
митрополит Калужский и Боровский 
Климент и митрополит Минский и 
Слуцкий Филарет.

Вопреки прогнозам журналистов, 
ожидавшим, что Поместный собор 
выдвинет своих кандидатов, кроме 
тех, что предложил Архиерейский 
собор, этого не произошло. Ини-
циатором отказа от дополнительного 
выдвижения кандидатов в патриархи 
на Поместном соборе выступил ми-
трополит Донецкий и Мариупольский 
Иларион, он предложил соборянам 
отказаться от дополнительного вы-
движения кандидатов и был под-
держан.

Другой принципиальной новостью 
второй половины дня стал самоотвод 
на Поместном соборе митрополита 
Минского и Слуцкого Филарета, 
третьего кандидата, выдвинутого 
Архиерейским собором.

Взявший самоотвод митрополит 
объяснил свой поступок заботой об 
укреплении единомыслия среди со-
борян.

«Мы должны быть единодушны, 
поэтому я и снял свою кандидатуру. 
Это не знак какого-то негатива, про-
теста», – подчеркнул он, добавив, 
что знает владыку Кирилла 20 лет, и 
указал на «его целеустремленность к 
интересам церкви».

«Собор исполнен единодушия и 
устремлен в будущее с любовью и с 
дерзновением. Мы верим, что Господь 
укажет самого достойного, самого 
нужного для Церкви в этот момент 
человека... Общее настроение на Со-
боре хорошее, духовное, трезвое. Все 
немного озабочены, немного нерв-
ничают, и это понятно. Я не первый 
раз принимаю участие в Соборе и то 
волнуюсь», – приводит слова архиерея 
«Российская газета».

Таким образом выяснилось, что 
Поместный собор будет выбирать 
из двух кандидатов – митрополита 
Смоленского и Калининградского 
Кирилла и митрополита Калужского 
и Боровского Климента.

Голосование завершилось около 
18.30. Урны, в которые участники 
Собора опускали бюллетени, были 
опечатаны и вынесены из зала. На-
чался процесс подсчета голосов.

«Это не такая быстрая процедура», 

– объяснял журналистам диакон 
Александр Волков, – она займет как 
минимум три часа.

Каждый член счетной комиссии 
должен был проверить каждый из 
поданных бюллетеней.

«Будет настолько сильная система 
взаимной проверки, что подтасовать, 
сманипулировать будет очень и очень 
сложно», – уверяли журналистов.

Объявление официальных результа-
тов голосования можно было увидеть 
в прямом телеэфире «Вестей».

Действительными были признаны 
677 бюллетеней для голосования. За 
митрополита Смоленского и Калинин-
градского Кирилла было подано 508 
голосов, за митрополита Калужского и 
Боровского Климента – 169 голосов.

Таким образом, на Поместном со-
боре Русской православной церкви 
Патриархом был избран митрополит 
Смоленский и Калининградский 
Кирилл.

На вопрос, согласен ли он принять 
этот сан, митрополит Кирилл ответил: 
«Избрание меня Поместным собо-
ром Русской православной церкви 
Патриархом Московским и всея Руси 
приемлю. Благодарю и немало во-
преки глаголю». Шестнадцать ударов 
большого царского колокола храма 
Христа Спасителя возвестили об 
избрании шестнадцатого Патриарха 
Московского и всея Руси 
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Шестнадцать ударов колокола
Новый патриарх избран с первой попытки

 отклик
Достойный преемник
27 янваРя на Поместном соборе в Москве 
был избран новый глава Русской православ-
ной церкви. Им стал митрополит Кирилл.

Церковь верит, что выбор был не просто чело-
веческий, Сам Господь проявил Свою волю через 
людей.

Это событие имеет историческое значение не толь-
ко для верующих людей. Русская православная цер-
ковь является самой многочисленной конфессией в 
России и поэтому от того, какой будет деятельность 
нового патриарха, зависит развитие духовности во 
всем нашем обществе.

Избранный патриарх имеет большой опыт внеш-
ней деятельности, ведения диалога с совершенно 
разными людьми: с молодежью, с учеными, воен-
ными, общественными и политическими лидерами 
и, конечно, с простыми людьми: в течение 15 лет 
митрополит Кирилл ведет телепрограмму «Слово 
пастыря» на первом канале по субботам.

Для меня лично очень близка позиция владыки 
Кирилла – открытость церкви к внешнему миру. 

Поздравляю православных жителей города и 
всех, кому небезынтересно было избрание па-
триарха, с этим историческим событием. Желаю, 
чтобы при новом Предстоятеле Русской церкви 
– патриархе Кирилле – положительное духовное 
влияние православия в нашем городе  усилилось и 
те люди, которые крещены в православии, но пока 
еще по посторонним причинам далеки от церкви, 
обрели бы наконец дорогу к храму. С нашей сто-
роны мы готовы принять всякого человека, пере-
ступающего церковный порог. Пусть в сердце каж-
дого из нас через обретение духовных ценностей 
поселятся вера, надежда и любовь.

ВАДИМ ДЕНЬГИН, 
священник, благочинный  

Магнитогорско-Верхнеуральского округа

 взгляд

Союзу – быть!
на недавней встРече российского и белорусского 
президентов стороны договорились об укреплении и 
расширении сотрудничества в военной и экономической 
сферах.

Принято решение расширить рублевую зону. Теперь Белоруссия будет 
оплачивать российские газ и нефть рублями, для чего ей выдан кредит 
в размере 100 миллиардов рублей. Кстати, Белоруссия ведет торговлю 
с Китаем, используя юань. Возможно, на встрече обсуждался вопрос 
об ускорении создания союзного российско-белорусского государства. 
В печати проскользнуло упоминание о возможном подписании консти-
туционного акта. В России будет действовать российская Конституция, 
а в Белоруссии – белорусская. Конституционный акт определит, какие 
статьи должны быть едины для обеих сторон, а какие останутся дей-
ствующими только в России и Белоруссии. Должен быть решен вопрос 
о единой валюте. Конституционный акт охватывает экономические 
и политические проблемы обеих сторон. Вероятно, он должен быть 
утвержден на референдуме народов союзных стран.

В союзном государстве сегодня различные экономические си-
стемы. В России монетарный капитализм, при котором эконо-
микой управляют деньги без вмешательства государства и при 
сплошной приватизации. Такая экономика разрушительна. Эко-
номический кризис, сотрясающий Россию, заставит руководство 
страны отказаться от постулатов монетаризма, что будет способ-
ствовать созданию общего экономического пространства России 
и Белоруссии.

В Белоруссии плановый социализм, при котором сохраняется гос-
собственность на все основные средства производства и частично на 
средний и малый бизнес. Такая модель очень эффективна в период 
восстановления экономики и ее укрепления. Теперь, когда эти цели 
достигнуты, настало время резкого повышения жизненного уровня 
всего населения страны. Появилась необходимость внести в плано-
вый социализм элементы свободного рынка, какое-то подобие совет-
ского НЭПа. Появилась возможность передачи в частные руки не-
которых госпредприятий с низкой производительностью труда. При 
этом закон о приватизации оговаривает обязательный рост эффек-
тивности приватизированных предприятий, исключает возможность 
их банкротств, определяет допустимый разрыв в заработной плате 
директора и рабочих.

Белоруссия пока не признала независимость новых кавказских 
государств. По-моему, этому есть объяснение. Белоруссия не имеет 
прямого выхода к морю, и все экспортно-импортные контакты с 
Западом осуществляются через Польшу, Литву. Эти государства 
враждебно настроены к России и не признают независимость Юж-
ной Осетии и Абхазии. Признание независимости этих государств 
резко ухудшит отношение между Польшей, Прибалтикой и Белорус-
сией, что негативно скажется на белорусской экономике. Укрепление 
экономических связей России с Белоруссией обязательно приведет к 
признанию Южной Осетии и Абхазии белорусами.

КОНСТАНТИН КРЫШ, 
ветеран труда

 служба 01
Пожар от печки
За ПРоШедШИй год в городе случилось 573 пожара с ущер-
бом почти 105 миллионов рублей.

Как сообщила младший инспектор ПЧ-20 Гульсина Фасхутдинова, 
на пожарах травмирован 41 человек, из них девять детей. Погибли 28 
человек, в том числе один ребенок. С начала года в городе было 22 по-
жара, ущерб от которых превысил полмиллиона рублей. Погибли двое 
человек, двое травмированы.

Самая частая причина январских возгораний – в тринадцати случаях 
– неосторожное обращение с огнем. На втором месте – нарушение мон-
тажа и устройства электрооборудования и электропроводки, чем вызва-
ны пять пожаров. От неправильного устройства печи произошло четыре 
возгорания, три из них – в садовых домиках.

В первые дни нового года трагедий не избежали в поселке Старая 
Магнитка. На пожаре, случившемся от короткого замыкания в транс-
форматоре хозблока, получил ожоги рук пятидесятилетний мужчина. 
На другом пожаре от неосторожного обращения с огнем при курении 
погиб 62-летний мужчина.

Девятого января в доме по проспекту Карла Маркса получил ожоги 
плеча семидесятилетний мужчина, который был неосторожен при экс-
плуатации газовой плиты. В тот же день в поселке Ново-Савинка от ко-
роткого замыкания огнем повреждены дом, баня, надворные постройки 
площадью 52 квадратных метра. От огня погибли семь овец и семь кур. 
Огонь перекинулся на соседние надворные постройки, обгоревшие на 
площади 40 квадратных метров.

А за минувшую неделю в городе произошло семь пожаров.
Как сообщила инспектор ПЧ-51 Елена Балынская, среди причин по-

жаров чаще всего фигурируют неосторожное курение и нарушение пра-
вил при использовании печей.

В строительной будке, расположенной на проспекте Ленина рядом с до-
мом 129/1, огнем уничтожены вещи и мебель. Причина возгорания – нео-
сторожное курение. Пострадал 42-летний мужчина – электрогазосварщик, 
которого пожарные вовремя спасли от отравления угарным газом.

Неосторожность при курении привела к пожару в одной из квартир на 
проспекте Ленина, 145/1, где обгорели диван и одеяло.

В поселке Горнорудный огнем повреждена веранда, сгорели надвор-
ные постройки – баня, сарай площадью 60 квадратных метров, кровля 
дома. Пожар произошел из-за нарушения правил пожарной безопасно-
сти при эксплуатации печи. Пострадавший на пожаре пенсионер 1937 
года рождения с термическими ожогами доставлен в больницу.

Неправильное устройство отопительной печи стало причиной пожара 
и в поселке Димитрова, где сгорела баня.

МАРИЯ ТЕПЛОВА

совещанИе прошло под ру-
ководством министра регио-
нального развития РФ викто-
ра Басаргина и полномочного 
представителя президента РФ 
в УрФо николая винниченко.

Основное внимание в ходе 
совещания было уделено раз-
работке комплекса мер по 

поддержке строительного комплекса 
Уральского федерального округа в 
условиях кризиса. Как подчеркнул 
министр регионального развития 
РФ Виктор Басаргин, президентом 
Дмитрием Медведевым и пред-
седателем правительства Влади-
миром Путиным уделяется особое 
внимание стабилизации ситуации в 
строительной отрасли, однако основ-
ная инициатива должна исходить от 
региональных властей: «Одна из глав-
ных задач – переориентация всей 
отрасли с точечной застройки на 
комплексное освоение земельных 
участков, грамотное и эффективное 
использование средств, направляе-
мых из федерального бюджета».

Строительная отрасль России до 
кризиса развивалась очень динамич-
но. В прошлом году страна ввела 61 
миллион квадратных метров жилья и 
выдала ипотечных кредитов на 630 
миллиардов рублей. Экономический 
кризис резко снизил покупательную 
способность населения, ипотечные 
кредиты начали выдавать только 
крупные банки, процентные ставки 
стали плавающими и существенно 
возросли. Готовые квартиры стоят 
невостребованные, строительные 
компании лишились оборотных 
средств, а банки отказывают в кре-
дитах. Кроме того, большую роль 
играет психологический аспект. 
Сегодня страна живет ожиданием: 
люди надеются, что произойдет об-
вал цен, и жилье сильно подешевеет, 
а строительные организации ждут, 
когда их продукцию будут приобре-
тать по более высоким закупочным 
ценам. В итоге развитие отрасли 
застопорилось.

В этих условиях по первоначаль-
ному плану в стране было решено 
сократить строительство жилья в 
2009 году до 50 миллионов квадрат-
ных метров. Но после обсуждения 
было принято решение не только 
сохранить прежние объемы, но и 
увеличить результаты прошлого года 
до 65 миллионов. Это позволит уве-
личить валовой внутренний продукт 
страны на 1,5 процента и получить 
в бюджет порядка 400 миллиардов 
рублей. Строительная отрасль, по 
словам Виктора Басаргина, должна 
стать катализатором для развития 
других отраслей промышленности.

Развивать ее власти намерены 
в двух направлениях, стимулируя 
спрос и предложение. Один из дей-
ственных способов помощи – работа 
федерального фонда содействия 
развитию жи-
лищного строи-
тельства.  На 
заседании этот 
фонд подписал 
два соглашения 
о совместной 
работе с Челя-
бинской обла-
стью и Ханты-
М а н с и й с к и м 
краем.  Гене -
ральный дирек-
тор фонда Александр Браверманн 
рассказал, что фонд будет работать 
с регионами по нескольким направ-
лениям. Во-первых, он будет аккуму-
лировать сведения о федеральных 
земельных участках на территории 
регионов. Специальная комиссия 
будет решать их судьбу: участки 
либо останутся в федеральной соб-
ственности, либо будут переданы 
регионам, которые в течение трех 
лет имеют право выставить их на 
аукцион и получить прибыль за их 
реализацию. По словам губернато-
ра Петра Сумина, это направление 
работы поможет реализовать под 
строительство немало лакомых зе-
мельных участков в нашем регионе 
и особенно в областном центре.

Кроме того, фонд имеет право 
инвестировать свои средства в не-
дострой. В Минрегионе существует 
реестр недостроенных объектов, 
который будет тщательно изучаться 
в ближайшее время.

Самым перспективным направ-
лением на совещании было при-
знано малоэтажное строительство. 
Это выгодно за счет короткого цикла 
строительства, относительно низкой 
себестоимости, высокой конкурен-
тоспособности и возможности адап-
тации под местные стройматериа-
лы. Но малоэтажное строительство 
в наше время должно вестись инду-
стриальным способом, застраивать 
таким жильем нужно целые жилые 
комплексы. По словам Константина 
Цицина, генерального директо-
ра фонда содействия реформи-

рованию ЖКХ, в 
феврале этого года 
должны быть при-
няты изменения 
в закон, которые 
предоставят льготы 
для малоэтажного 
строительства.

Сохранение ипо-
течной системы в 
стране – сегодня 
непростая задача. 
По словам заме-

стителя генерального директора 
агентства по ипотечному жилищ-
ному кредитованию Андрея Семе-
нюка, планируется рефинансиро-
вать ипотеку всеми возможными 
способами. Помощь будет оказана 
заемщикам, которые взяли кредит 
и не могут его обеспечивать в связи 
с потерей работы. В ближайшее 
время начнет работать бесплатная 
федеральная горячая линия, по 
которой такие заемщики смогут 
получить всю необходимую инфор-
мацию. Ставит агентство и вопрос 
о возможном субсидировании 
процентной ставки по ипотечным 
кредитам, если она будет продол-
жать расти.

Директор департамента жи-

лищной политики Минрегиона 
России Сергей Баринов заявил, 
что в качестве стимулирования 
спроса государство будет четко 
следить за реализацией своих обя-
зательств по обеспечению жильем 
определенных категорий граждан. 
В ближайшее время этот список 
расширится, и, кроме военных, в 
него войдут вынужденные пересе-
ленцы и ликвидаторы техногенных 
катастроф. Будет увеличена с 22 
до 36 квадратных метров норма 
на покупку жилья для ветеранов 
Великой Отечественной войны.

Молодые семьи также получат 
преференции. В качестве помощи 
областям было решено убрать из 
первоначального взноса на по-
лучение квартиры таким семьям 
региональную составляющую, 
которую возьмет на себя феде-
ральный бюджет. Области смогут на 
сэкономленные средства помочь 
людям по своему усмотрению. Мо-
лодым семьям придется найти пять 
процентов собственных средств для 
первоначального взноса и взять 
ипотечный кредит на 55 процентов 
от стоимости жилья.

Подводя итог, Виктор Басаргин 
отметил:

– Практически все страны мира 
сегодня связывают свое обновле-
ние в период экономического кри-
зиса именно с жилищным строи-
тельством. Но сама отрасль должна 
претерпеть коренные изменения. 
Государство сегодня через различ-
ные фонды готово выделять очень 
большие средства для ее поддерж-
ки и преображения. Должны уйти в 
прошлое устаревшие технологии и 
материалы. Строительная отрасль 
станет суперсовременной. Только 
тогда она справится с поставленны-
ми перед ней задачами. Развитие 
строительной отрасли даст толчок 
для всех остальных базовых от-
раслей и поможет вывести страну 
из кризиса 

ТАТЬЯНА ГОНЧАРОВА

Перспективные 
малоэтажки

В Челябинске состоялось окружное совещание  
по вопросам устойчивого развития  
строительного комплекса

В прошлом году  
страна ввела  
61 миллион  
квадратных метров 
жилья и выдала  
ипотечных кредитов 
на 630 миллиардов 
рублей


